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关注 LUOHE06 漯河

沙北三院对面科技市场内门面房，
上下两层，189平方米，对外出租，价格
面议。

电话：18639995009

人民路水利技校对面文化用品店现招聘
营业代表，要求对工作认真负责，积极主动，爱
岗，待遇优厚。

电话：13703859422
招聘 门面房

出租

阳光福园小区一期现房出售，3号楼
二单元 21 层东户，88.67 平方米，两室一
厅，手续齐全。

电话：15936609799
售 房

8 月 15 日深
夜，结束奥运历程
的漯河奥运健儿吕
扬乘坐飞机回国，
河南省水上运动管
理中心、漯河市体
校的老师专程到新
郑国际机场迎接。
吕扬是漯河第一位
参加奥运会的选
手，为里约奥运会
增添了一抹漯河元
素，创造了漯河的
历史。

对于女儿取得的成绩，吕扬的父亲吕大
伟很感慨。他说，运动员想取得成绩，除了
天赋，还必须加上后期的努力训练，吕扬能
走到今天，是她自己努力的结果。

“每一位运动员都有参加奥运会的梦
想，作为父母，永远都是孩子坚强的后盾。
他们在前方猛冲猛打，我们在后方做好后勤
保障工作。”吕大伟告诉记者，永远支持女
儿的选择。

在吕扬的影响下，她的弟弟吕子文也成
了一名赛艇运动员。和姐姐一样，也是在漯
河体校从射箭练起，又加入河南省河南省水
上运动管理中心赛艇队。“孩子15岁了，个头
已经窜到了 1.9米。”吕大伟自豪地说，走体
育的道路也能成才，希望家里将来能出两个
奥运选手，为国争光。

难得的一次假期，吕扬的时间表安排的
满满的，在家只能停留8天，8月23日要回北
京参加奥运总结大会，紧接着就要投入训
练。“10月13日有一个全国赛艇锦标赛，我们
要抓紧时间备战，也没有太多时间陪伴父
母。”吕扬说，这又将是一个漫长的过程，不
知道何时才能与家人见面。

“我敢断言，吕扬会拿到明年全国运动会
冠军，后年的亚运会也会拿到冠军，2020年
奥运会上，应该能冲刺奖牌。”付汝诚说，新
的奥运周期，将是吕扬运动生涯的爆发期，
他相信吕扬的能力。

吕扬的父亲吕大伟曾经在漯河市体校训
练中长跑，他身材高大，也取得过辉煌的战
绩，退役后虽然没有从事体育工作，但他把
优秀的身体条件遗传给了孩子，吕扬从小就
比别的孩子高，运动成绩很突出。

“上小学三年级的时候，吕扬一次参加全
市中小学运动会，取得很好的名次，还获得
了一本荣誉证书，当时漯河体校的教练程波
和刘鹏多次登门，劝我们让吕扬去体校上
学。”吕扬的母亲张君凤告诉记者，知道练体
育太累，一直犹豫，但顶不住两位老师的再
三登门，2005 年最终让吕扬去体校练习射
箭。2008年，吕扬还获得过河南省青少年射
箭锦标赛第三名。

到体校后，吕扬的个头猛长，已不太适
合练习射箭。2008年年底，河南省水上运动
管理中心赛艇教练谷晓东看中了吕扬，从
此，她从一名射箭选手转型成为一名赛艇运
动员，并到河南省水上运动管理中心接受专
业赛艇训练。2010年，吕扬获得全国青年赛
艇锦标赛第三名；2011年，在河南省省运会
上，吕扬获得单人赛艇比赛冠军。当年本报
记者曾经去现场进行了采访，吕扬的教练谷
晓东曾经预言，吕杨极有可能作为奥运会后
备人才进入国家赛艇队。

2012年 9月，在全国赛艇锦标赛中，吕
扬不仅获得 2000 米四人双桨第二名，而且
在 2000 米双人双桨比赛中夺得第一名，并
加入国家赛艇队。2013年 3月，吕扬参加了
在澳大利亚悉尼举办的赛艇世界杯比赛，获
得了四人双桨第六名的成绩。2014年 6月在
荷兰阿姆斯特丹赛艇邀请赛中，吕扬取得女
子四人双桨两个第一名的好成绩。2014年 9
月 24 日，仁川亚运会赛艇女子双人双桨决
赛中，中国选手段静莉/吕扬以领先第二名
将近 14 秒的优势轻松夺冠；2015 年世界锦
标赛，女子赛艇四人双桨比赛，吕扬获得第
二名。今年年 8月里约奥运会，吕扬终于踏
入了奥运会的大门，在女子赛艇双人双桨比
赛中总成绩排第 11名。

吕扬今年 23 岁，身高 1.83 米，
作为一名赛艇运动员，她皮肤黝
黑，双手手心部位堆满了老茧，见
证着她付出的心血和汗水。2014年
仁川亚运会吕扬为国家获得一枚金
牌，本届里约奥运会，吕扬又成功
入围，成为中国军团416名运动员中
的一员，并取得赛艇双人双桨B组第
五名的优异成绩，吕扬是漯河建市
以来第一位参加奥运会的选手，是
漯河体育史上的新突破。

从里约飞到迪拜，再从迪拜转
转机到北京，又马不停蹄飞到新
郑，连续 30 多个小时几乎没有睡
觉，吕扬感觉特别疲惫。她在微信
中告诉妈妈，都有点不好意思面对
大 家 。“ 现 在 我 只 想 睡 上 几 天 几
夜。”吕扬笑着说，比赛过程实在太
累了，难得有休息时间，现在只想
睡觉。

对于首次奥运之行，吕扬直言
不太满意。“这次奥运会结果可以
说是刻骨铭心，备战的过程真的

能记一辈子，但这段经历对我来
说 又 很 重 要 ， 确 实 磨 练 了 自 己 ，
也 为 以 后 的 大 型 比 赛 打 下 了 基
础。”吕扬说，比赛虽然不甘心，
但没有失去信心，会在这条道路
上继续奋斗下去。

8月16日上午，在漯河市体育局
会议室，专门给吕扬准备了一场座
谈会。河南省水上运动管理中心主
任付汝诚在会上说，感谢漯河市输
送的好队员，感谢家长培养了好女
儿。“吕扬作为主力队员，进入队伍
后进步很快，几乎每年都能拿到全
国冠军，还是 2014年仁川亚运会冠
军，在这次奥运会选拔赛上，她以
综合实力第三名的成绩获得参赛资
格。”付汝诚说，但比赛不是一个
人，更多的是需要队友之间配合，
在磨合中会出现各种问题，虽然这
次没有达到预定成绩，有些遗憾，
但不能怪运动员个人，毕竟是集体
项目。奥运会能锻炼运动员，积累
经验是最关键的。

8月15日晚上，市体校十多名工
作人员和吕扬的父母一道奔赴新郑
国际机场，迎接即将回来的女儿。
晚上 11时许，吕扬乘坐的飞机抵达
机场，在机场出站口，欢迎的队伍
打起“欢迎奥运健儿吕扬归来”的
横幅，等待吕扬出现。

“你们是欢迎参加奥运会运动员
的吗？”在出站的人流中不少人都在
询问。“是啊，这是我们漯河的运动
员，马上就要出站了。”得知吕扬要
下飞机，不少乘客也都在出站口附
近等待。

十多分钟后，吕扬和队友段静
莉、张灵推着行李，面带微笑出现
在大家面前。他们三人和在里约赛
场上一样，依然穿着中国队的队
服，在人群中特别显眼。“欢迎吕扬
回家！”随着人们的呼喊，有人上前
给她们三人献上鲜花，吕扬的父母
也赶紧到女儿面前，拥抱女儿。更

多的人则是拿出手机拍照，找她们
合影。吕扬则忙着向队友介绍父
母，向前来迎接的教练打招呼。

“我们已经一年没有见过女儿
了，为了备战奥运会，孩子确实吃
苦了。”吕扬的妈妈张君凤感慨道，
孩子能参加奥运会已经很不容易了。

前来欢迎吕扬归来的的河南省
水上运动管理中心主任付汝诚告诉
记者，奥运会上河南籍运动员表现
得都不错，各方面都有优势，虽然
奥运会没有拿到金牌，但除了经验
不够，队员的搭配也很关键，原因
很多。

“赛艇是欧洲的传统优势项目，
有悠久的历史。对于吕扬，我们希
望她从明年全运会打起，力争金
牌，然后打亚运会，再准备参加下
一届奥运会。”付汝诚说，吕扬还年
轻，需要有一个锻炼的过程，失败
不算什么。

奥运赛场 首现漯河健儿身影
□本报记者 杨 光
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练赛艇跨进奥运大门

“永远做孩子坚强后盾”

2010年，吕扬获得河南省第十一届运动会赛艇比赛金牌。

吕扬在里约奥运会奥运村。

吕扬在里约奥运会比赛现场。

8 月 15 日夜，
吕扬乘飞机回国，抵达
新郑国际机场。

本报记者 杨 光 摄

▲
成漯河参加奥运第一人

吕扬归来受到热烈欢迎


